

Si vous avez des difficultés à visualiser cet email, [suivez ce lien](#)



Mardi 11 juillet 2023

UN CONDENSÉ D'INFORMATIONS POUR LES ACTEURS ET USAGERS DE SANTÉ EN HAUTS-DE-FRANCE

● C'est dans l'actu

Certification HAS : une dynamique régionale positive pour la qualité et la sécurité des soins. Fin 2020, la procédure de certification des établissements de santé de la Haute autorité de santé (HAS) se transformait pour répondre encore mieux aux enjeux de qualité et de sécurité des soins, ancrée dans les pratiques des soignants et centrée sur les résultats pour le patient. Les chiffres communiqués par la HAS fin mai 2023 témoignent de la bonne dynamique régionale : 87 % des établissements visités bénéficient d'une certification « qualité des soins confirmée » ou « haute qualité des soins » contre 83 % au niveau national. Les 11 établissements certifiés sous conditions, pour lesquels une visite est reprogrammée sous 12 mois, peuvent faire l'objet d'un suivi par l'ARS et d'un accompagnement via sa structure régionale d'appui (Réseau Santé Qualité Risques) pour atteindre les critères d'évaluation de la certification. [>> Plus d'informations.](#)

Fortes chaleurs : téléchargez les supports de sensibilisation 2023 pour vos publics. Dans le cadre de la saison estivale et en prévision de vagues de chaleur qui pourraient toucher notre région, des supports de sensibilisation interministériels ont été créés pour diffuser les bonnes recommandations à la population. Ils comportent les principales informations sur les effets sanitaires des vagues de chaleur et les conseils pour s'en protéger. N'hésitez pas à les relayer auprès de vos publics. Pour rappel, en cas d'épisode de chaleur extrême, un numéro vert 0 800 06 66 66 sera activé par le ministère de la santé et de la prévention. [>> Retrouvez les supports à télécharger et recommandations.](#)

Des infirmiers et aides-soignants diplômés plus tôt cet été. Comme en 2022, le calendrier de diplomation des infirmiers et aides-soignants est accéléré, pour coller au plus près des fins de formation et renforcer le nombre de jeunes diplômés susceptibles d'intégrer rapidement les effectifs des établissements sanitaires et médico-sociaux durant la période estivale. Cette année, les dates d'affichages des résultats sont prévues le 13 juillet pour les infirmiers (18 juillet en 2022) et le 4 août pour les aides-soignants (14 septembre en 2022).

Communautés 360 : un réseau de professionnels soutient les parcours de vie des personnes en situation de handicap. En 2020, en pleine crise sanitaire, l'ARS Hauts-de-France a déployé les premières « communautés 360 ». Objectifs : éviter les ruptures de prise en charge, contribuer à une meilleure accessibilité de l'offre d'accompagnement et renforcer la mobilisation de l'ensemble des acteurs de terrain. Ces communautés 360

sont désormais accessibles au 0 800 360 360. Les appels sont réceptionnés par une équipe de conseillers en parcours, basée dans le département de l'appelant. Elle conseille les personnes en situation de handicap ou leur entourage, répond à leurs questions, réoriente, cherche une solution d'accompagnement en mobilisant les expertises du territoire. [>> Plus d'informations.](#)

Le service d'accès aux soins (SAS) lancé dans l'Oise. Le SAS est désormais opérationnel dans le département de l'Oise. Il apporte une réponse supplémentaire aux patients confrontés à un besoin de soins urgents ou non programmés grâce à une orientation dans le système de santé incluant des rendez-vous en ville. Le SAS repose sur une régulation en deux filières. En plus de la régulation des équipes du SAMU qui peut notamment déclencher l'envoi d'une équipe d'urgence, une seconde filière de régulation est assurée par des médecins généralistes de ville qui peuvent prodiguer des conseils médicaux et lorsque c'est nécessaire orienter le patient vers un rendez-vous en ville dans les 48 h. Les travaux préparatoires sont en cours pour un lancement mi-septembre dans le Pas-de-Calais et d'ici la fin de l'année dans l'Aisne. [>> Plus d'informations.](#)

● Ca s'explique

L'ARS ouvre la consultation sur les projets de SRS et de PRAPS révisés. L'agence révisé à mi-parcours deux composantes du projet régional de santé Hauts-de-France 2018-2028 : le schéma régional de santé (SRS) et le programme régional d'accès à la prévention et aux soins des personnes démunies (PRAPS). Après plusieurs mois de travaux communs et de concertation avec les acteurs de santé de la région, une consultation réglementaire est ouverte pour une période de 3 mois. A l'issue et après examen des différents avis, le SRS et le PRAPS seront arrêtés par le directeur général de l'ARS et publiés au plus tard le 1er novembre 2023. [>> Plus d'informations.](#)



● L'écho du national

Dans le cadre des travaux en cours sur la gestion des pénuries de médicaments, le ministère de la santé a présenté une liste évolutive de près de 450 médicaments essentiels [une liste évolutive de près de 45 médicaments essentiels](#). ● Santé publique France a publié mi-juin [l'évaluation économique du dispositif Moi\(s\) sans tabac](#), démontrant l'impact positif de ce type de campagnes en matière de dépenses de santé évitées grâce à l'arrêt du tabac. ● L'Assurance maladie a lancé [Data professionnels de santé](#), une nouvelle base d'open data sur l'activité des professionnels de santé libéraux.

● Ça se passe dans les territoires

Un équipement de radiologie mobile innovant déployé en Thiérache. Pour améliorer l'accès aux soins des habitants du territoire du Nouvion-en-Thiérache, l'Agence régionale de santé a financé l'acquisition d'un appareil mobile de radiologie permettant de réaliser des radiographies au plus près des patients, sans qu'ils aient besoin de se rendre dans un cabinet ou service de radiologie. Cet équipement est déployé par le CH du Nouvion-en-Thiérache avec l'équipe d'imagerie du CH d'Hirson. Elle interviendra dans un premier temps dans les Ehpad du secteur, permettant ainsi de limiter les déplacements de leurs résidents. [>> Plus d'informations.](#)

3 nouveaux centres de vaccination installés dans le Pas-de-Calais. Afin de faciliter l'accès de tous à la vaccination et de poursuivre la structuration de l'offre vaccinale, l'ARS a habilité 3 nouveaux centres de vaccination publics à partir du 1er septembre : le centre de vaccination de l'Association Nationale pour la Protection de la Santé (pour les territoires d'Arras, Béthune et Lens), le centre hospitalier de Calais (pour les territoires de Calais, Boulogne-sur-Mer et Montreuil) et la clinique de Saint-Omer (pour le territoire de l'Audomarois). Leurs missions : offrir une vaccination gratuite et de proximité, en particulier auprès des publics les plus vulnérables, en complément de l'offre vaccinale existante.

Les locaux du DAC Appui Santé Ferrain inaugurés à Marcq-en-Barœul. Les locaux du Dispositif d'appui à la coordination (DAC) Appui Santé Ferrain ont été inaugurés le 16 juin dernier. Agissant sur le versant Nord-Est de la métropole lilloise (468 626 habitants), ce DAC a répondu ces 6 derniers mois à près de 300 demandes parmi lesquelles plus de 200 demandes d'appui de professionnels en difficulté. A l'instar des autres DAC de la région, le DAC Appui Santé Ferrain a 3 missions essentielles : répondre aux demandes des professionnels en difficulté dans le cadre de parcours complexes ; contribuer à la réponse apportée aux patients et à leurs aidants ; contribuer à la coordination territoriale et à la structuration des parcours de santé. [>> Plus d'informations.](#)

L'ARS lance un appel à candidatures pour la création de 5 Centres Ressources Territoriaux (CRT) supplémentaires. Les CRT permettent aux personnes âgées de vieillir chez elles le

plus longtemps possible, grâce à un accompagnement renforcé à domicile, lorsque l'accompagnement classique déjà assuré par un service d'aide ou de soins n'est plus suffisant pour les maintenir à domicile. Ils apportent également un appui aux professionnels en charge de leur accompagnement. [>> Ça m'intéresse.](#)

Ouverture de 18 Lits Halte Soins Santé (LHSS) à Clermont dans l'Oise. Suite à l'appel à projet lancé et financé par l'ARS, l'association SATO Picardie a ouvert le 23 mai dernier 18 LHSS. Ils offrent une prise en charge sanitaire et sociale à des personnes sans domicile fixe dont l'état de santé physique ou psychique nécessite des soins ou un temps de convalescence sans hospitalisation. Ils permettent aux personnes accueillies d'être hébergées en bénéficiant d'un suivi thérapeutique et si besoin d'un accompagnement social. [>> Plus d'informations.](#)

● L'ARS recrute

Conseiller expert auprès de la direction de l'offre de soins - Lille ou Amiens • **Médecin chargé de mission** offre de soins - Arras • **Médecin chargé de mission** performance, efficience, qualité de l'offre de soins et produits de santé - Lille • **Médecin chargé de mission** médico-social - Arras • **Chargé (e) de mission** planification, programmation, autorisation - Lille • **Chargé(e) de recrutement, GPEC, formation** - Lille

Plus de postes à découvrir

NOUS CONTACTER



556, avenue Willy Brandt
59777 Euralille



0 809 40 20 32
service gratuit + prix appel



[Site web](#)

Si vous ne souhaitez plus recevoir nos communications, [suivez ce lien](#)